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今日枣庄

言论

榴下谈为枣庄本土言论栏目，关注本土民生热点，旨在开掘与展现枣庄的各个社会层面，为您记录那些见

思想、展风采、有灼见的精彩片段。本专栏以有话枣说、街谈巷议、漫说、读者来信及贴近生活的网友议题等为

内容。参与方式：投稿信箱：liuxiatan@163 .com；话题QQ：1719269530
榴下谈

彼彼此此让让一一让让 城城市市更更美美好好

“自从高温天气持续后，马
路上碰瓷的少了”，虽然这只是
一个笑话，笑过之后，总能让人
反思。毕业后回到枣庄也不过
才一个月的时间，但是几乎每
天都能看到马路上大大小小的
因车辆摩擦、碰撞而产生纠纷。
双方争吵大半天，就为了占个
上风，甚至是为了索取赔偿。看
到种种争吵，笔者表示很无奈，
有的时候就是一个很简单的事
情，稍等一分钟，甚至是几十

秒，给对方让路的时间，就不会
产生不必要的争吵和矛盾。

在笔者居住的小区里，由
于路口比较多而且窄，发生碰
撞、摔倒的情况时有发生。笔者
也曾停下来驻足观看，想出一
份力化解矛盾，但是，面对各种
争吵和脏话横飞，实在是无能
为力。

某日中午时分，太阳骄阳似
火，在小区的一个路口，一位骑
着摩托车的男士与骑着电动车的

女士相撞，电动车上姐姐带着妹
妹，大约都25岁左右的样子。坐在
后座的妹妹膝盖部位被擦伤，划
破了点皮，坐在地上大哭起来。看
到坐在地上大哭的妹妹，姐姐开
始不依不饶地骂了起来，并强行
拿走了男士的车钥匙。

不久这位男士的家人也迅
速赶了过来，看到女孩的情况，一
个劲向她们道歉，并提出要送去
医院做检查。但是，这位姐姐并不
买账，并打电话叫朋友过来，感觉

像是被欺负后找人来撑腰。时间
过去了差不多一个多小时，坐在
太阳底下暴晒的妹妹似乎体力不
支了，眼看着就要晕了过去。说实
话，看着都让人心疼。周围的群众
也开始劝说起来。后来，姐姐终于
叫来了朋友，妹妹还是被这位撞
了人的男士送去了医院。

整个过程持续一个多小时，
争执了半天，最终的结局和刚开
始预料的一样，都是被送去医院。
争吵不仅浪费了体力，还耽误了

下午上班的时间，双方之间还伤
了和气。

其实，这件事情很简单，如果
骑车时双方都能让一步，又或者
摩擦发生后那位姐姐能让一步，
让人把妹妹送去医院做检查，也
就不会有这么多后续发生了。

这样类似的事情，各个城市
每天都在上演着。其实彼此谦让
一下，城市才能变得和谐和美

好，道理很简单，做到又能有多
难？

孙世华
在《救治流乞病人 滕州

首设硬杠杠》中报道：近日，滕
州市针对无着流浪乞讨病人
出台了《滕州市生活无着流浪
乞讨病人救治救助办法》，这
也是山东县级地区针对此类
人群出台的第一个规范性文
件。(《齐鲁晚报》8月1日报道)

曾 几 何 时 ，由 于“ 三 不
管”，再加上害怕被“讹”，很多
路人，尤其是老年人、突发病
人、醉酒人员与妇孺，在出现
意外之后，往往没人敢“多管
闲事”，有的甚至因此而耽误
了最佳抢救时间，结果造成悲

剧。至于无家可归的流浪乞讨
人员，则更是“穷在闹市无人
问”。

滕州出台的这个办法，不
但在山东县级城市中首开先
河，而且有着以人为本的人性
化服务宗旨。故此，以往大家所
疑虑的：在救助过程中，实际救
助却不属于救助范围的流乞病
人，所需救治费用家庭或监护
人经过调查核实确实无力支付
的，报民政部门审核结算医疗
费用，所需资金从财政筹集的
城乡困难群众大病医疗救助资
金中解决 . . . . . .如今，都能得到有
效解决和妥善安排。

与此同时，“原来在救助
过程中，有时会出现部门之间
工作衔接不畅的尴尬。比如，
原来其他部门在工作过程中
发现需要救助的人员时，无论
什么情况都会和救助站联系，
现 在 可 以 直 接 送 往 定 点 医
院。”对于这样的面对现实、争
取第一时间参与救助的个人
或者部门来说，这个具体措施
无疑是“双保险”，定心丸，而
饱受社会各界广泛诟病的推
诿扯皮现象，也就会得到遏
制。

更加可喜的是，民政部门
印制的联络卡即将发送给公

安、城市管理、定点医院等部
门，这样，部门之间可以通过
联络卡在第一时间找到相关
职责部门或人员 ,更好的救助
城市流乞病人。笔者想，有了
如此缜密的规范性文件，今后
无论是谁，只要遇到类似需要
得到救助的情况，都可以放心
大胆地予以帮助，或直接拨打
电话通知有关部门进行救治。

救助办法的出台是以人
为本的好举措，假如能够得到
推广，并在实际工作中不断强
化、完善，继而纳入全民自觉
行动当中，那么，它的影响势
必会带动社会风气的好转。

救救治治流流乞乞就就得得以以人人为为本本

葛有话枣说

贾晓雪

戴忠群
城市人行道是供行人行走

的地方，烈日下道路两边的树
木，给行走的人们带来一丝凉
意，然而有的人行道上乱象横
生，行人实在无法走了。

大热天，人行道上有树荫
凉，可是个好地方，机动车、电动
车、自行车横七竖八地停在上

面；小吃摊、水果车也占道经营；
卖服装的衣架一排排地架在路
两边，买衣服的顾客拥挤在道路
中间，车辆也随手停在道上，本
来就不宽的人行道，填得更是
满满当当；人行道面目全非，这
样不但有损市容市貌和卫生城
市形象，还让那些需要在此行
走的人们犯了难，往前走“山路

十八弯”，绕来绕去的，实在绕
不过去，只好走在有危险的机
动车道上，真是烦不胜烦。

针对个别人行道上的乱象
问题，有关部门也进行过综合
治理，但真正实施起来也相当
不容易，这就需要去提升市民
基本文明素质，培养公共场所
的社会公德意识，养成不随意

妨碍他人出行的习惯，同时，还
要靠管理人员循循善诱，去做好
疏导工作。笔者认为，可以从以
下几方面着手：

其一，机动车、电动车、自行
车停在人行道上肯定是不对的，
这是车辆所有者的基本交通法
规意识淡薄，需要教育和引导。
客观原因是，交通设施不完善，
道路资源功能没有得到有效发
挥，停车地方少，没办法，只好就
近停在人行道上。对乱停车的人
主要靠说服教育，同时采取一定
措施增加停车位，也可以试着开
放沿街的机关企事业单位院内
停车位，让闲置的停车位充分利
用起来，达到资源共享的目的。

其二，卖小吃、卖水果、卖服
装的个体商贩可以劝导他们到
特定地点去经营，也可学习外
地经验，根据居民分布和需求，
划出经营地块，并免费提供能
防雨防晒整齐划一的折叠式遮
阳棚，个体商贩有了舒服的经
营场地，既方便了他们经营，又
拉近了管理者与被管理者之间
的距离。

人行道是城市的公共设
施，我们不但要呵护它，更要让
它保持畅通，不再堵塞，让城市
更加整洁，让城市更加美丽，让
行人顺当舒心安全地从那里通
过。让我们共同努力做好疏导
工作，还人行道本来面目。

治治理理人人行行道道乱乱象象需需疏疏导导
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你好！
近期《齐鲁晚报》举办“天天向

上暑期营销秀”活动，并开辟专栏
报道孩子卖报和报童的坚持等励
志故事，看后让人很感动。特别是
在这个炎热的夏天里，头戴红色太
阳帽、身穿黄色T恤的报童们穿梭
在大街小巷，已成为市区一道亮丽
的风景线。

当今的孩子们生活条件优越，
物质上不缺，缺的是意志和能力。
暑期营销秀活动是为学生提供一
个展示自我的平台，让孩子们在这
个暑假获得不一样的社会体验，参
加活动的学生们可以锻炼沟通交
流的信心和技巧，增长见识，提高
胆量，同时体验父母工作的辛苦。
每年《齐鲁晚报》举办的暑期营销
秀活动都受到了家长和众多市民
的热捧。孩子卖报，培养的是自强
自立的精神，“饿其体肤、苦其心
志”是给报童们上的一课，“一分耕
耘、一分收获”让他们心怀感恩，实
现自己与家人的共同理想。

然而，美中不足的是，作为新
市驻地的薛城，拥有高铁、枣庄西
站和众多的BRT站，却难见众多报
童的身影，真遗憾！愿今后的营销
秀活动能够真正覆盖五区一市，同
时吸引更多的孩子们加入卖报的
行列，使他们也在别开生面的营销
秀活动中过一个轻松愉快的暑假。

(杨晓旭)

《十八弯》 图/盖桂保

葛读者来信

愿营销秀活动覆盖更广
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你好！
周末和家人一起去湿地公园看

十里荷花长廊，虽然烈日炎炎，但是
挡不住游人赏荷的心情。有的游客
拿着相机不停地拍照，有的游客趁
公园管理员不在身边去摘荷花给自
己的孩子玩，有的游客还干脆把荷
叶摘下来顶在头上遮阳。虽然湿地
公园明文规定随意破坏荷花荷叶者
罚款五十元，还专门配备了管理员
监督，但是仍避免不了荷花荷叶被
破坏。

笔者认为湿地公园要加大监管
力度，我们广大的游客也不能放纵
自己的行为，为了自己的一时的快
乐和方便，去干破坏荷花的行为是
不道德的。试想一下如果人人都按
照自己的意愿去破坏荷花，湿地公
园的荷花美景将何存？为了让更多
游客看到这盛夏的荷花美景，游客
们一定要手下留情，做个文明游客，
为自己的子女树立个好榜样！

(王昌卫)

夏日赏荷莫伤荷
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